

## **KDL – was ist das?**

### **Was ist der Kongress der Deutschen Lions?**

Der Kongress der Deutschen Lions (KDL) findet jährlich in einer anderen Stadt in einem der 19 Distrikte statt. Der Kongress umfasst die Multi-Distrikt-Versammlung sowie Sitzungen von Ausschüssen und Workshops. Die gesellschaftlichen Veranstaltungen sowie das Rahmenprogramm werden vom jeweiligen Distrikt verantwortet, der für die Umsetzung einen Durchführungsverein gründet. Die Workshops am Freitag werden inhaltlich mit dem Governerrat abgestimmt und vom Durchführungsverein organisatorisch betreut.

Der Kongress findet in der Regel von Donnerstag bis Sonntag – meist im Mai - statt. Das Datum des KDL richtet sich nach der International Convention, da die Multi-Distrikt-Versammlung (MDV) spätestens 15 Tage vor Beginn der International Convention beendet sein muss.

Die Mitgliederversammlung am Samstag ist das Herzstück des KDL und der wichtigste Tag. Bis vor einigen Jahren hieß die Veranstaltung noch einfach MDV (Multi-Distrikt-Versammlung). Da diese jährliche Veranstaltung aber auch ein immer umfangreicheres Rahmenprogramm anbot, erfolgte die Umbenennung in KDL.

Die MDV beginnt am Samstag mit einem öffentlichen Teil. Am Anfang steht die Eröffnung mit den Nationalhymnen von USA, Europa und Deutschland, Grußworten, einer Key Note Rede und der Ehrung von Preisträgern der MD-Wettbewerbe (Musikpreis, Friedensplakat, Young Ambassador). Der eigentliche nicht öffentliche Teil beginnt mit dem Einzug der „alten“ und „neuen“ Governor und der Vorstellung ihrer Ziele für die Distrikte.

Die von den Clubs bestimmten Delegierten treffen in der MDV wesentliche Entscheidungen für den gesamten Multidistrikt der deutschen Lions (MD-111) wie Satzungsänderungen, Festsetzung der Beiträge, Beschlussfassung über Finanzen, Vorschläge zur Wahl eines Internationalen Direktors und Internationalen 2. Vizepräsidenten. Aber auch die Anträge von Clubs werden behandelt.

Am Ende der MDV stellt sich der Distrikt vor, in dem im nächsten Jahr der KDL stattfindet.

### **Warum sollte man am KDL teilnehmen?**

Der KDL bietet die Möglichkeit, Lions und Leos aus dem gesamten MD zu treffen. Das zwanglose Zusammentreffen beim Get-together - jeweils am Freitagabend - ist eine besonders gute Gelegenheit zum Kennenlernen und Gespräch.

Workshops zu Lionsthemen und –projekten am Freitag sollen den Austausch untereinander fördern.

Eine weitere Gelegenheit zum Gespräch bietet die Ausstellung im Kongressgelände, die jeweils Freitag und Samstag stattfindet, auf der über zahlreiche Lionsprojekte informiert wird wie WASH, Klasse 2000, LionsQuest; LionsSen, Stiftung der Deutschen Lions, Initiativen aus den Distrikten wie auch ein Stand der LionsFrauenOnline Rheinland-Süd.

Stand: 20.04.2024

Lydia Niewerth, LC Bonn-Liona